
“大”动作
“等到案情全部清晰

以后，如果真有俱乐部涉
案，我们才能作出相应的
判断和处理，足协要依法
办事，坚决打击假丑恶现
象，毫不动摇。”——韦迪

高调谈反赌扫黑 拖沓处理涉案队
韦迪在2010年1月初上任，2010年1月末，南勇、杨一民、张建强等

足协领导就身陷足坛反赌扫黑的漩涡，被刑事拘留。9月份，谢亚龙、蔚
少辉、李冬生等中国足协高层领导，也先后被警方刑事拘留。

随着案件审理的进展，韦迪开始屡次在公开场合表明反赌扫黑的
决心。不过，等到涉案人员被宣判后已近一年，司法机关的任务早已经
完成，但有关涉案队的处罚办法却一直没有出台，甚至连涉案球队“是
否降级”都未给出一个说法。

这不仅让外界对中国足协的办事效率产生质疑，“高调谈反赌，拖
沓处理涉案队”也成为人们对韦迪的直观印象。只是不知离任后的韦
迪是否心有遗憾，自己在任3年，反赌扫黑搞出那么大的动静，不仅未能
画上句号，反而给世人留下话柄。

“大”手笔
“如果要请外教，我在想要请就请一流的……坦率地说，钱不是问

题。” ——韦迪

请名帅不差钱哪怕让人家白拿钱
2011年8月，中国足协与西班牙名帅卡马乔签订了一份3年的合约。在媒体

看来，用卡马乔取代高洪波，并没有太多争议，只是时间选择上值得商榷。
彼时，高洪波治下的中国男足逐渐成形，甚至从数据上看，近10年

的国足主帅中，高洪波成绩最好。不过刚拿到了万达高额赞助的韦迪，
心气却异常之高，足协也定下了非名帅不选的基调，在这样的情势下，
卡马乔团队拿着合计450万欧元的税后年薪空降中国。

事实证明，这次换帅并不高明，甚至成为笑谈。中国男足早早无缘
十强赛，整个2012年，拿着中国足协史上最高年薪的卡马乔团队却无正
式比赛可踢，只能带着中国男足打一些无关痛痒的热身赛。

韦迪对卡马乔是有信心的，可惜在他的3年任期内是看不到西班牙
人出成绩的时刻了。 赵振琦
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换帅·追访

足协大唱“空城计”韦
迪将去“速度世界”

昨天一早，媒体纷纷赶到位于北
京夕照寺街东玖大厦的中国足协。
虽然体育总局尚没有正式的人事变
动文件，不过工作人员称，韦迪一早
便没有来上班，办公室内空无一人。
记者随后尝试拨打了韦迪的手机，也
一直处于关机的状态。

关于韦迪下一步的去向，昨天上
午有消息称，他将赴体育总局汽车摩
托车运动管理中心任主任。

换帅·溯源

上任整三年突然离职
在任期间中国足球依然低迷

2010年初，韦迪从水上中心赴足
管中心上任，原以为会干满 5年任期
直接退休，没想到 58 岁的他却在上
任整3年的时候突然离职。

3 年的时间不算长，也不算短。
这 3 年，日本女足成为世界杯冠军，
日韩两国的大批球员走进欧洲联赛，
而中国足球依然乏善可陈。

回想上任之初，韦主任让男足重
回亚洲一流、让女足重回世界一流的
豪言，如今当他挥一挥衣袖离开，那
些未竟之志又该由谁来负责呢？

这三年，韦迪说过的话……
从主管水上中心，到空降中国足协，韦迪上任之初，

就被人质疑是“外行领导内行”。而他有关足球的相关
言谈论调，也数次引起轩然大波。

“（国奥打中甲）今年必然要执行，再不执行，打
进2014年世界杯有可能吗？”

点评：还好没实行，否则中国足球岂不是一
夜回到解放前！

“奥运会金牌我都拿了一大把，难道我会满足
于一个奥运出线？我更看重的是国字号队伍能够
有一个可持续发展的模式。”

点评：可持续发展，是持续走低吗？
“中层干部不用懂足球，只要懂管理就行。以

前那些人倒是懂足球，可是把中国足球整成什么样
子了？你别看我不懂足球，我相信我能比他们干得
都好！”

点评：据说韦迪下课的一大原因，就是足协
内部斗争太激烈，没管好。

“如果中国足协每年有10个亿的资金，我们就
能把想做的事都做起来。”

点评：中国足球的落后，从来不是钱的问
题。如果有问题，不是钱太少，而是钱太多。

“我刚到足协时，不太敢说‘我是足协的’，因为当
时的压力确实太大。现在，最起码我们敢说自己是足
球人了。”

点评：此情可待成追忆，只是当时已惘然。
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韦迪足协履历

2010年 1月，原国家体育总
局水上运动管理中心主任韦迪接
替南勇，成为足管中心主任、党委
书记。

2012年2月10日，中国足球
协会特别会员代表大会全票通过，
增补韦迪为中国足协副主席兼秘
书长。

!"#$%&'()*+,-./012345

657689:; !"#"$ <=>?@'ABCD

EFGHIJKL*MNOPQRSTUVWX

!"#$

!"#$%&&#'())*****&&##"""****+')"(#,&&)!

前天深夜，一条消息震
动了中国足坛，足球管理中心主

任韦迪离职，接任者可能会是国家体
育总局政策法规司司长张剑。

据了解，韦迪的“下课”毫无征兆，前天
下午 5 点前，他还一直和足协的工作人员商
议实德的注册问题，下班之后就接到了国家
体育总局的电话通知，告知他将被调离足管
中心。

知情人士透露，韦迪此次被调离，除了
足球整体成绩不佳之外，足协内部不团

结以及韦迪本人在足球发展的相关
问题上，与高层存在思路上的

分歧，也是直接原因。

“大”目标
“我愿意尽我的努力多做些实事，国字号男足能够恢复到亚洲

一流，女足能够恢复到世界一流。” ——韦迪

上任时想争一流 结果却更不入流
2010年初，韦迪上任后不久，国足就在高洪波的带领下拿下东

亚四强赛冠军，让此前对足球甚少了解的韦迪颇感振奋。
很快，为了在最短时间内提升中国足球水平，韦迪动作频频，喊出

“三大主线、六大纲领”，又提出了国奥打中超、国青打中甲、国少打中
乙的议案，豪言让国足5年重回亚洲一流、女足3年重回世界一流。

可惜事实最终证明，韦主任的种种举措都属无用之功。韦迪在职3
年内，除了刚接手时的东亚四强赛冠军，男女足国字号队伍再未夺得任何
一项荣誉，成绩惨淡，国足不但没有崛起，反而距离亚洲一流越来越远。

国家队成绩差，联赛也未见起色，中超各球队在亚冠联赛频频
遭遇小组无法出线的尴尬，也是明证。从 2012年起，韦迪就开始推
行所谓的联赛管办分离，口号也喊得响亮，但直到他离开，管办分离
一事仍如镜花水月。

术业有专攻，足协却似乎对门外汉颇为器重。韦迪是从水上中
心调至足协的，而他的前任谢亚龙则是搞田径出身，外来的和尚是
不是真的会念经，足协今后在选领导的时候或许应该打个问号了。

碌碌终无碌碌终无韦韦
总局欲亮剑

中国足协当家人有变中国足协当家人有变
足球管理中心主任韦迪突然离职足球管理中心主任韦迪突然离职足球管理中心主任韦迪突然离职
总局政法司司长张剑或继任总局政法司司长张剑或继任总局政法司司长张剑或继任
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